
RI 第 2510 地区 千歳セントラルロータリークラブ 会報   2022 年 9 月 13 日   例会 第 8 回 / 通算 第 1415 回 

- 1 - 

 

 

 

 

 WELCOME   副会長 井上英幸 

千田 智基 様 環境省 北海道地方環境事務所 

支笏洞爺国立公園管理事務所 所長 

亀田 冬樹 様 北海道森林スポーツフェスタ in 支笏湖 

事務局 

北上 泰河 様 インターンシップ 北海道大学大学院生 

 

 会長あいさつ   会長 大下和志 

皆さんこんにちは、本日の例会もよろしくお願い致します。 

まず、皆さんこのお昼のお忙しい中、例会にご出席頂き

ありがとうございます。また、昨日のロータリー農園での収

穫のお手伝いを頂き、ありがとうございました。事務局が

休みの時に決まった話なので、今回はラインのみでご案

内させて頂きました。セントラルのライン登録をされていな

い方々には大変申し訳なく思います。 

今回のジャガイモの収穫に関してはかなり虫にやられ、ほ

とんど使えるものがない状態となっておりますので、理事

会と相談致しまして、こども食堂に寄贈する際には、もう

少しの量を、業者から購入させて頂きたいと思っています。 

今年は千歳神社のお祭りも行われました。とても大勢の

人がいらっしゃいまして、皆さん心待ちにされていたのだと

つくづく思いました。当クラブのメンバーもお祭りのお手伝

い等で大変ご尽力されておりました。皆さん、お疲れさま

でした。 

本日は、環境省より千田智基様、北海道森林スポーツ

フェスタ in 支笏湖の事務局の亀田
か め だ

冬樹
ふ ゆ き

様、インターシッ

プ北大大学院生の北上泰河様がお越しになられていま

す。お三方の皆様には本日はよろしくお願い致します。 

例会内容を急遽変更致しましたが、本日と次回例会に

て、支笏湖を含めたこの地域の環境について学んでいき

たいと思います。ロータリークラブの重点分野につきまして

も環境という新しい重点項目が追加されましたし、千歳

市もゼロカーボンシティを宣言し目標をかかげています。

今年初めの大雪や異常気象を見ても早急に各個人の

意識を変え、自分たちに何が出来るかを考えなければな

らない時期に来ていると思います。本日と次回の例会が

そのきっかけになれば幸いです。大変勉強になる例会に

なると思いますので、皆さんご清聴のほどよろしくお願い

致します。簡単ではありますが、以上で会長挨拶とさせ

て頂きます。本日の例会も皆様よろしくお願い致します。 

 

 幹事報告  幹事 南雲勇次 

 9 月 11 日（日）地区 RLI セミナーパートⅠ開催 

望月秀則会長エレクト出席 

 9 月 1 日、第 2510 地区松浦光紀ガバナーエレクト

事務所が開設されました。 

 佐藤芳郎国際ロータリー理事並びに地域公共イメー

ジコーディネーターより「世界ポリオデーイベントフォトコ

ンテスト」のご案内 

例会出席状況（2022 年 9 月 13 日） 

会員数 43 名 

会員出席者数 24 名 

欠席者数（内：無断欠席） 15（1）名 

出席計算に用いた会員数 39 名 

出席率 61.54 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数 3 名 

2 出席者数総計 27 名 
 

前回例会 確定出席率（2022 年 8 月 30 日） 

確定出席率（MU 含む） 56.41 ％ 
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8 月に行った盆踊り例会の写真を応募させていただこ

うと思います。 

 地区米山記念奨学・学友委員会より米山記念奨

学生サブ世話クラブ引き受けのお願いがあり、当クラ

ブで申し込みを致しました。例会に年2回ほど出席す

る予定。当クラブにとっても今までにない刺激になると

思いますので、お越しになられた際は温かい歓迎をお

願いします。 

○ 北海道文教大学在籍 中国籍男性 

○ ホストクラブ：札幌はまなす RC 

 秋の全国交通安全運動「セーフティコール」のご案内 

メーキャップ対象事業です。メール、LINE でご案内さ

せて頂きます。 

○ 日時：9 月 26 日（月）15 時～16 時 

○ 集合場所：北ガス文化ホール駐車場 

○ その他 クラブジャンパー着用。雨天中止。 

 昨日（12 日）、ロータリーふれあい農園収穫作業を

実施し、6 名の方に参加して頂きました。 

 

 各委員会連絡・報告   

社会奉仕委員会(B) 委員長 菅原百合子 

昨日は収穫のお手伝いをして頂きまして、有難うござい

ました。連絡が行き届かず申し訳ありませんでした。今、

収穫したじゃがいもを乾かしている状態なので、また急に

じゃがいもの泥落としや選別する作業があると思います。

その時には宜しくお願いします。急な連絡があるかもしれ

ませんが、宜しくお願いします。 

 

 

 

 100％例会出席表彰式   

進行：2021-2022 年度幹事 望月秀則 

松坂敏之直前会長より前回お渡し出来なかった臼田

暢会員へ表彰状が贈られました。先日退会された土居

栄治会員に関してはご自宅に届けさせて頂きました。 

 

 8 月誕生日祝  進行：幹事 南雲勇次 

☆臼田  暢 会員（昭和 29.8.2 生れ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ニコニコボックス  

ニコニコ箱委員会 委員長 岩室秀典 

誕生日祝のお礼、NHK に取材されました、アメリカより

無事帰国、例会出席に感謝、神社祭で神輿を担ぎま

した、お詫びなど、皆様ご協力ありがとうございました。 

臼田暢会員、本村信人会員、桑島昌子会員、大下

和志会員、松坂敏之会員 

 

 

本日のニコニコ BOX 合計額 10,000 円 

今年度 累計額 148,000 円 
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 本日の例会プログラム  

通常例会「卓話 支笏湖がゼロカーボ

ンパークになったいきさつについて」 

講師：環境省 北海道地方環境事務所 

支笏洞爺国立公園管理事務所所長 千田智基様  

担当：理事会（進行担当：幹事 南雲勇次） 

 

 例会の経緯  

副会長 井上英幸  

大下会長にお願いして、今週と次々週の例会を急遽変

更させて頂きました。前々からプログラムの内容について

は、お話させて頂きましたが、10 月 10 日に皆様にご協

力頂いて「北海道森林

スポーツフェスタ in 支笏

湖」を開催させて頂く予

定です。このお手伝い

について、皆さんにお願

いしたところ、皆さんに

快く参加して頂けるとい

う事で、誠に感謝しております。この北海道森林スポーツ

フェスタを支笏湖で開催することについて記したパンフレッ

トを次々週例会で配布します。千歳市が今年度 2 月 7

日に、千歳市ゼロカーボン宣言を表明致しました。カーボ

ンニュートラル、脱炭素社会の構築を目指して宣言を表

明しました。それを受け、3 月 29 日に環境省が支笏湖

地区を全国で 6 番目のゼロカーボンパークに指定させて

頂きました。この環境問題、ゼロカーボンシティ、ゼロカー

ボンパークを考えるにあたり、RC の中で活動しているゴミ

拾いや植樹など様々な活動の一役を担ってきたわけです

が、その延長線上にこの活動、宣言があるとご理解頂け

ればと思います。私が若い頃、環境問題は非常にお金

がかかる。経済と環境は相まみえないものだと感じた事が

ありました。昨今では、国連が唱えている SDGs を筆頭

に環境問題を語らない企業は、これから生き残っていけ

ないだろうという風にも言われております。避けて通れな

い 17 の開発目標が既に出ておりまして、各方面、各団

体でいろいろな取り組みが少しずつですが、為されてきて

いると思います。今年度の大下年度、千歳セントラル

RC はゼロカーボンに向けた部分、SDGs の部分、これを

含めてセントラル RC 環境問題取り組み元年と考えなが

ら、こういった事業に参加して頂ければと思います。 

今日、講師をして頂く千田所長は、非常に広いエリアの

管理をしています。羊蹄山を含めて支笏洞爺で環境問

題について第一線で取り組んで頂いている方ですので、

是非ゼロカーボンパークになったいきさつを含めてお話頂

ければと思います。それでは、宜しくお願いします。 

 

 卓 話  

講師 千田智樹 様 

今日は支笏湖が目指すゼロカーボンパークの資料を使

いお話していきたいと思います。 

略歴としましては、2001 年環境省に入省しました。環

境省としてスタートした 1 期生になります。黄色い服は環

境省の国立公園を管理する又は野生生物を管理する

レンジャーと呼ばれる仕事の制服です。最初は長野にい

ましたが、その後北海道庁に出向し、札幌で仕事をして

いました。やっていた仕事は実は支笏湖で当時緑のダイ

ヤモンド事業というのがあり、支笏湖の施設整備を重点

的にやっていました。2 年程携わっていた過去があります。

稚内から石垣島、小笠原、東京の仕事をして 2019 年

から札幌に戻り、2020 年から支笏洞爺国立公園管理

事務所の仕事もしています。 

 

── 国立公園、国定公園など自然公園の定義、ビジ

ターセンターの機能、支笏洞爺国立公園におけるプロジ

ェクト、サスティナブル・ツーリズム（持続可能な観光）

の実現について、ゼロカーボンパーク登録と地域の取り組

み、今後の整備計画など資料を使い丁寧にご説明頂き

ました。 



RI 第 2510 地区 千歳セントラルロータリークラブ 会報   2022 年 9 月 13 日   例会 第 8 回 / 通算 第 1415 回 

- 4 - 

 謝 辞  会長 大下和志 

千田所長、本日は有難うございました。子供の頃からビ

ジターセンターに通って遊んでいたのですが、このようなお

話は聞いたことがなかったので勉強になりました。そして今

の取り組みです。最近はマラソン大会の件もあり、頻繫

に支笏湖には遊びに行

っておりますが、何故工

事をしているのかをお話

を聞かないと分からなか

った部分も、そのように

計画立てて動かれてい

るのは素晴らしいと感じ

ました。我々の家一つ一つでも省エネをしていくことがゼロ

カーボンパークに近づくと説明していけば、子供たちにも

分かりやすくもそういったことから始めていくと良いのではな

いかと思いました。本日はどうも有難うございました。 

 

 次回例会案内  幹事 南雲勇次 

次回 9 月 20 日（火）は、休会です。（定款第 7 条第 1

節：同一週に国民の祝日） 

次々回例会は、9 月 27 日（火）通常夜間例会「卓話 

チトセバイカモについて学ぶ/支笏湖チップの現状と課題

（予定）」。ご参加の程宜しくお願い致します。 

会場はホテルグランテラス千歳。担当は理事会。 

 

 NEWS & TOPICS  

2024-25 年度国際ロータリー会長にステファニー 

A. アーチック氏が選ばれる 

マクマリー（McMurray）ロータリ

ークラブ（米国ペンシルバニア州）

会員であるステファニー A. アー

チック氏が、会長指名委員会に

より 2024-25 年度国際ロータ

リー会長に選ばれました。アーチ

ック氏は女性として史上二人目

の国際ロータリー会長となります。

対抗候補者が出なければ、9

月 15 日に会長ノミニーとして宣

言されます。 組織再編を優先

することが極めて重要だと、アーチック氏は言います。 

アーチック氏は、コンサルティングと研修を専門とする

Doctors at Work LLC 社の共同経営者兼最高執行

責任者です。ペンシルベニア州立インディアナ大学でリー

ダーシップ学の博士号を取得。地域社会で数々の団体

の理事を務め、Zonta InternationalやSons of the 

American Revolution といった団体から表彰されてい

ます。 

 SCHEDULE  

9 
月 

基本的教育と識字率向上月間 ■秋の交通安全運動「セーフ
ティコール」 ■千歳中央 LC 創立記念例会 

20 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に祝日） 

26 日 秋の全国交通安全運動「セーフティコール」 

27 日 
通常夜間例会「卓話 チトセバイカモについて学ぶ/支
笏湖チップの現状と課題」 [担当/理事会] 

10
月 

経済と地域社会の発展月間 ■世界ポリオデー ■RID2510
地区大会 ■秋の清掃奉仕活動■次年度理事立候補手続 

4 日 通常夜間例会「会員卓話」 [担当/理事会] 

10 日 
セブンイレブン記念財団 北海道森林スポーツフェスタ
in 支笏湖 協力支援事業 

11 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に祝日） 

14 日 
地区大会記念ゴルフ大会 

地区大会 会長・幹事会 

15 日 地区大会 本会議 

16 日 地区大会 記念行事ユースフォーラム 

18 日 
親睦夜間例会「未定」 
[担当/親睦活動委員会 委員長 関根悟] 

24 日 世界ポリオデー 

25 日 
移動例会「秋の清掃奉仕活動」 
[担当/社会奉仕委員会(A) 委員長 山下耕介] 

11
月 

ロータリー財団月間 ■世界インターアクト週間 ■創立記念
日 ■次年度理事指名委員会設置 

1 日 
通常夜間例会「ロータリーふれあい農園事業の報告」 
[担当/社会奉仕委員会(B) 委員長 菅原百合子] 

※次年度理事指名委員会の設置 

8 日 通常例会「会員卓話」 [担当/理事会] 

15 日 
移動親睦夜間例会「創立 32 周年記念」 
[担当/親睦活動委員会 委員長 関根悟] 

19 日 千歳セントラルロータリークラブ創立記念日(1990.11.19) 

22 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に祝日） 

29 日 第 5 週に付き例会の開催なし（細則第 5 条第 2 節） 

12
月 

疾病予防と治療月間 ■年次総会 ■クリスマス家族会 ■上
半期報告 ■次年度理事指名･任命 

6 日 
通常夜間例会「クラブ協議会/年次総会」 
※36 分例会 [担当/理事会] 

13 日 通常例会「会員卓話」 [担当/理事会] 

20 日 

親睦夜間例会「クリスマス家族会」  
※会員家族出席 
※千歳 RAC 合同例会 
[担当/親睦活動委員会 委員長 関根悟] 

27 日 休会（定款第 7 条第 1 節③） 

1 
月 

職業奉仕月間 ■新年交礼会（親睦例会）■新年交礼会
（千歳市･千歳 RC･千歳 LC･千歳 JC） 

3 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に国民の祝日に準じる･正月） 

10 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に国民の祝日） 

17 日 
親睦夜間例会「新年交礼会」  
[担当/親睦活動委員会 委員長 関根悟] 

24 日 
通常例会「会員増強 今年度の活動計画②」 
[担当/会員増強･維持委員会 委員長 臼田暢] 

31 日 
通常夜間例会「ロータリーサンタちとせ事業の報告」 
[担当/社会奉仕委員会(A) 委員長 山下耕介] 


